

第 33 回「私の願い聞いてよ」町民アンケート

及び「こども園」と小学校・中学校を合築（一体化）することの
是非を問う特別アンケート 集約結果 2024 年 12 月実施

2025 年 1 月 10 日締め切り

返信回答総数 63 通

問い 「こども園と小学校・中学校の 3 つを合築（一体化）すること
ついて、あなたの賛否を尋ねます。3 つの選択肢のうち 1 つを○
で囲んでください。

回答内容 反対 47 通 保留 7 通 賛成 6 通 無記入 3 通

ご意見欄に記入

○反対のご意見

1、ゼロ歳から 15 歳だと生活が違いすぎる。お昼寝が必要な幼児から思春
期子どもたちまで、一体化する意図がわからない。それぞれの特徴に
あわせた教育を実施してほしい。

嘉祥寺 女 60 代

2、こども園は現在の位置でよい。 嘉祥寺 男 80 以上

3、田尻町には広い土地がない。現に中学校での部活動が制限されていると
強く思います。サッカー部、野球部をつくってほしい。子どもがかわい
そうすぎます。あえて合築するメリットがまったく感じられない。

吉見 女 30 代

4、これからももっと少子化がすすむと思われ、何か特性を持つ教育を。
関空があるので、幼から英語を話せるような授業を。無料で教育システ
ムをつくるのがよいのではと思われる。

嘉祥寺 女 60 代

5、幼保の子ども教育には、2 階建て以上の建物はムリです。

嘉祥寺 80 以上

- 6、校舎の1人当たりの専有面積も狭くなるし、生活リズムも違うしムリがある。6階建てだと階段の登り降りも面倒だし、上の階になると休み時間に外に行くのがおっくうになる。また、避難もしにくいのでは？

りんくう 女 30代

- 7、基本理念は尊重しますが、今の状態でも可能だと思う。生活リズムも違うので、ムリに1つの場所に一体化する必要はないと思います。

吉見 女 70代

l k

- 8、障害者用以外に日常でエレベーター必須の階数になるのは、個人的事情ですが、反対します。パニック障害なので、エレベーターが苦手だからです。思春期のお子様でも少数とは言え、存在するのでは。日本の現在のエレベーターは、安全ではあると思いますが、ぜったいに事故や故障がないとも言えないと思います。地震が起きて、閉じ込められることは十分ありえます。歩ける子どもは階段で登り降りできる階数にした方がいいと思います。私には当該年齢の子どもはいませんが、こども園ができた当時保育所の保護者会で役員をしていました。同じ年代の幼保が一体化されただけでもさまざまな問題や保護者からの不満があったように思います。教職員や保育士の方々にとっても一体化により、新たなご苦勞が増えると思います。実現にはまだまだ相当議論しなければならない点があると思うので現段階での時の流れに乗っていく形での実現には反対します。

嘉祥寺 女

- 9、同じ敷地にすることは無いと思います。ほどよい近さがあればいいのでは。

- 10、こども園に通う年齢の子どもはゆったりと落ち着いた環境ですごしてほしい。人間関係がうまくいかなかった場合もあり、一体化はしんどいと思う。

りんくう 男 40代

- 11、校庭や運動場など子どもたちが野球やトッチボールなど広く場所をとるような遊びが十分な広さがないなどの理由で制限されるようなことを聞きます。そこに園児もとなると、お互いに遊び場がなくなってしまうのではないのでしょうか。また、これから震災が来るというのに5階6階エレベーター付きなど…。もう少しよく考えてほしいと思います。

- 12、万が一いじめやケガ、事故などがあつたとき、だれの責任になるか、もめ事が起きそうです。教員免許が違うのにどうやっていくのか、もっと具体的に知りたいです。

嘉祥寺 女 30代

- 13、一体化することに反対です。保幼小中を一体化することで節目がなくなり切り替えや進学する充実感がなくなるか。高層化することで安全面が心配であり、一体化にこだわる意味があるのか。

嘉祥寺 女 30代

- 14、建物を一体化しなくても今、田尻町はできている。今の生徒数などを考えれば、現行の状態での改善が優先では。

嘉祥寺 男 70代

- 15、現在の小・中学校だけでも、運動場が狭く、かつ小・中共同利用で利用が制限されている。さらにこども園合築はより利用が狭く、かつ制限され、デメリットがある。現状との体制でもこども園との一貫教育は進めていけると思う。

吉見 女 40代

- 16、いまでさえ小学生の運動会の練習など、大声や音楽が中学校に聞こえてきて、テストに集中できないと言っているのに、幼児なんて、話にならない。静かにさせておくのもかわいそうだし反対。

嘉祥寺 女 40代

- 17、今のままで十分よい。こども園の拡張はしてほしい。すでに小中園の交流はできています。ムダなことはしないでほしい。感染症が流行するときに近すぎると怖い。

吉見 女 30代

- 18、いっしょにする必要はまず無い。よっぽどヒマなのか…そもそもどこからこんな案がでてくるのか、あきれる。

- 19、せまい田尻町、他校からの進級者もない。すでに一体化である。一体化の最大メリットとは???

- 20、ぜったい不要。とにかくしつこい。 嘉祥寺 男 50代
- 21、乳幼児と小・中学生では、のびのびと育たないように思う。
嘉祥寺 80以上
- 22、特に利点を感じないから、今の場所でも一体的教育をすすめられるのでは。(現状で〇〇ができないから) という理由が知りたい。
- 23、一貫校にしたことで、すべての教師がすべての子どもの成長をつなげられる根拠がわからない。もともと近いので交流を時間をつくればいいのでは。小学生、中学生で新しい校舎へのあこがれもなくなる。中学校の定期テストの日にエンゼルでイベントがあり、うるさくて集中できないと生徒たちが言っているので、配慮してほしい。
嘉祥寺 女 40代
- 24、幼保小中では教員免許や資格も違うので、個々にあるべき。現在のようなかかわり、交流は継続した方がよいと思う。(訓練や作品展など) 連携をとることと一体化はまた意味が変わってくる。職員の負担も増えるのでは。
吉見 20代30代
- 25、未就学児の午睡の妨げなど、6階建てなどメリットがあまりないように思います。
吉見 女 30代
- 26、保幼小中が町に1つしかないことで、外からの情報が入りづらくなっているように感じる。すべての職員・先生がそうでないと思うが、古くからのやり方を続けていけばよい。田尻町ではこうしてきたらと変化をきらう傾向にあるように思う。そのような中ですべてのすべての学校・園が一体化となることにメリットがあるのでしょうか。よりよくしようと考える人がすくないように思う。
- 27、必ずしも同じ敷地にしなくても、今の状態で十分一貫教育ができていると思う。わざわざ今のこども園を移設する必要はない。校舎は6階建てにする必要もない。お金のムダ使いをしないでほしい。
嘉祥寺 女

28、ムダ使いはやめてほしい。 吉見 男 60代

29、現中学生の親ですが、ただでさえ今の立地でも定期テストの時など幼稚園の音がうるさく、配慮がほしいといつも文句をこぼしています。遊びに度合いも違うので、それぞれがのびのび学ぶには危険もともないます。

りんくう 女 40代

30、一体化はよくない。 吉見 女 80以上

31、本質的に異なる目的、理念で運営されるべきものだから、統合や合築などは、何の合理的な説明はできない。単なる行政の手抜きをやろうとしているだけだ。今の田尻町の進め方は、根本的に間違っている。

吉見 80歳以上

○賛成のご意見

1、一体化により施設の合理化を図り、建物の維持管理費を節約する必要がある。建物を分けることにより、設備のメンテナンス業者が分かれ、施設の保守維持費がかさむ。調理施設も高層化により、上層階につくりエレベーターを設置すればよい。

吉見 60代

2、もともと一園各一校、別々でも一体化でも同じ。また問題も急には増えないと思う。

吉見 男 40代

○保留のご意見

1、こども園の跡地は何に使うのか？

2、一貫教育は賛成だが、やり方に対しては疑問が多い。1つに敷地にまとめれば一貫教育になっているように見えるだけで、一番大事なものは、中味と未来の子どもたちにとって、一番よい方法。言葉や紙面では、好印象を

持つようなアピールをしていますが、実際の子ども園、小学校、中学校の中は、何が起きているのでしょうか？職員の表情が暗いと感じる方が多くいるのが現状です。こんな意見もあるという視点で考えてください。消防署横の空き地をゼロ歳から2歳児の乳児棟にする離乳食を今より丁寧に発達段階に合わせた献立、調理ができる調理場。ゼロから2歳児にあった園庭の広さ、大型遊具の設置など、いまよりずっといい保育ができる環境になると思う。高齢者の支援はもちろん大事ですが、これからの子どもたちにとっての支援の方がもっともっと大事です。今を考えるのではなく、もっともっと未来を考えてほしいです。

吉見 女 50代

- 3、空き地は利用すべきと思います。別棟には賛成です。
一体化のメリットをもっと具体的にしめしていただき、デメリットを超えるようなら賛成したいです。デメリットをきちんとしめしていただきその上で再検討したいと思います。

りんくう 女 40代

○賛否無記入の方のご意見

- 1、現地建替より調整区域に建てるべき。今後、農業は必ず衰退していく荒れた農地が増えていくだろう。ゴミの捨て場となり、治安も悪くなると思う。
- 2、建物だけいっしょにするだけになってしまわないか、心配します。
一番に教育面でどれだけのメリットがあるのか、具体的に何もわかりません。デメリットの部分も全然ないと言えないような気がします。

嘉祥寺 女 60代